
一般質問順序表 

 

平成２９年１１月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 選挙運営事務 

 ① 投票所について 

 ② 投票所入場券について 

 ③ 投票し易い環境づくりについて 

２ 子どもたちの教育と福祉 

 ① 障がい者団体との意見交換会を終えて 

 ② 希望が見出せる取り組みのために 

16 伊 藤 大 輔 

 

２ １ 災害時オストメイト支援について 

 ① 装具品備蓄への協力体制 

 ② 防災計画での位置づけ 

 ③ 市民への理解を深める取り組み 

２ アール・ブリュットについて 

 ① 今年の成果と課題 

 ② 西地下道水みち対策と壁画制作のあり方 

 ③ 継続可能な事業にする取り組み 

３ 残骨灰について 

 ① 現状の取り扱い・聖苑組合議会での議論 

 ② 具体的な委託のあり方 

 ③ 最終確認のあり方 

４ 選挙事務について 

 ① 衆院選での投票入場券・公報配布のあり方 

 ② 期日前投票所の設置数と開所日数 

 ③ 反省点を市議選に生かす取り組み 

12 安 東 太 郎 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 

一括質問

 
 

 
市民 

フォーラム 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

３ １ スポーツ施策について 

 ① アルバルク東京との連携について 

 ② 多摩川河川敷野球場の状況について 

２ 根川緑道について 

 ① 桜の剪定について 

 ② 今後の水量確保について 

３ 地域学習館について 

 ① 立川市公民館７０年について 

 ② 社会教育法と公民館について 

４ 土砂災害防止法について 

 ① 土砂災害警戒区域について 

 ② 土砂災害特別警戒区域について 

５ 南口の活性化策について 

 ① ５８街区の進捗状況について   

８ 江 口 元 気 

 

４ １ 長時間労働の解消や過労死をなくす取り組みについて 

 ① 国の働き方改革について 

 ② 教職員と市職員の実態と改善策について 

 ③ 市民や事業者に対する取り組みについて 

２ 教育行政について 

 ① 特別支援学級について 

 ② 学校の大規模改修について 

 ③ 学校の設備（トイレや空調設備）について 

 ④ 図書館行政について 

 ⑤ 砂川学習館について 

３ 米軍横田基地について 

 ① 基地強化と対策について 

 ② 騒音等の基地被害について 

４ 砂川地域のまちづくりについて 

 ① くるりんバスについて 

 ② 道路の危険な箇所の改善策について 

２ 若 木 早 苗 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一問一答 
 
プロジェクター

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

プロジェクター

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

５ １ 防災の取り組みについて 

 ① 災害等の情報提供について 

 ② 災害薬事コーディネーターについて 

 ③ 学校の窓ガラス耐震化について 

２ 市営住宅について 

 ① 空き住戸解消について 

 ② 空き駐車場の活用について 

３ 富士見町の道路に関する要望について 

 ① 新奥多摩街道の歩道について 

 ② 立川市認定外道路中１４号線について 

４ 文化芸術活動の発表の場について 

 ① 窓口サービスセンター多目的スペースについて 

 ② 立川市女性総合センター・アイムのギャラリーにつ

いて 

５ 瀬  順 弘 

６ １ 電子行政・電子社会について 

 ① マイナンバー制度について 

２ 障がいのある人もない人もともに暮らしやすい立川を

つくる条例（仮称）制定に向けて 

 ① 市民の意識を高めるための環境づくりについて 

 ② 子ども達への啓蒙について 

 ③ 障がいのある方々の諸団体への今後の支援について 

３ 入札について 

 ① 予定価格について 

14 高 口 靖 彦  

 
公 明 党 

 

一問一答 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 

プロジェクター

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

７ １ 立川市の平和事業について 

 ① 立川市平和都市宣言２５周年にあたっての取り組み

について 

 ② 今後の取り組みについて 

２ 市民の利便性向上のために 

 ① 障害福祉課窓口への電光掲示板設置について 

 ② 期日前投票の期間の拡充について 

 ③ 投票入場整理券に期日前投票の宣誓書欄を設けるこ

とについて 

３ 生活困窮者自立支援事業の任意事業について 

 ① 家計相談支援事業について 

４ 地域の諸課題について 

 ① 若葉台小学校開校に向けての取り組みについて 

 ② 若葉東通りの交通対策について 

 ③ 立川通りの信号機設置について 

 ④ すずかけ通り（けやき台団地前）の横断歩道に横断

旗を設置できないか 

13 山本みちよ 

８ １ 選挙投票率向上のための取り組みや主権者教育につい  

 て 

 ① 各年代別へのアプローチ 

 ② 若年層が『自分ごと』として社会の問題を捉え、意

思表示できる環境づくり 

２ 不妊治療助成金について 

 ① 前回質問から現状は 

 ② 先進市での取り組み事例 

３ 危機管理体制について 

 ① 全国瞬時警報システムや防災行政無線の効果的な使   

  用 

 ② 災害・有事・犯罪だけでなく感染症、ハッキング、

庁舎が襲われた時 

 ③ 訓練と情報共有 

４ 空き家対策について 

 ① 危険空き家対応から進んで空き家の利活用に向けて 

４  松 本 ま き 

 

 
公 明 党 

 

 
一問一答 

 

 
市民 

フォーラム 

一括質問 
 
パネル 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

９ １ 人生１００年時代を見据えた健康づくりについて 

 ① ライフステージに合わせた健康管理について 

 ② ロコモティブシンドロームについて 

 ③ 健康ポイントの導入について 

２ 高齢者支援に関する施策について 

 ① 高齢者見守りシステムの拡充について 

 ② 在宅療養推進の取り組みについて 

３ 子育て支援の充実について 

 ① 妊娠期から子育て期にわたる途切れのない支援につ

いて 

 ② 妊娠期の相談体制の現状と課題 

４ 防災対策について 

 ① 車中泊対策について 

 ② 備蓄品について 

７ 門 倉 正 子 

10 １ 立川らしい特長ある自治会応援条例の制定について 

 ① 市民に訴える最大の特長は何か 

 ② 地域での共同意識が芽生える条例を 

２ 小児初期救急診療の拡充について 

 ① 現状と課題は何か 

３ スタンドパイプの地域への早急な配備について 

 ① 要望のある自主防災組織への配備は急ぐべきではな

いか 

４ 歩行者中心の街並み整備について 

 ① 南口１級７号線（いろは通り）の整備について 

 ② 南口歩行者デッキのさらなる整備を 

24 福 島 正 美 

11 １ 商工業者の現状について 

 ① 市内商工業者の後継者問題について 

 ② 商店街の空き店舗対策について 

 ③ チャレンジショップの現状について 

２ 若葉台小学校建設の進捗状況について 

 ① 小学校建設のスケジュールについて 

 ② 若葉台小学校体育館の冷暖房設置について 

３ 砂川七番交差点渋滞問題について 

 ① 五日市街道四番方面への右折矢印信号の設置につい  

  て 

 ② 芋窪街道玉川上水方面への交通渋滞について 

28 佐 藤 寿 宏 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
公 明 党 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一括質問 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

12 １ 立３・１・３４号中央南北線南進について 

 ① 現状とその課題について 

２ 富士見町周辺地域のよりよいまちづくりについて 

 ① 八中に於ける防災訓練のことについて 

 ② ゴミ集積所の状況について 

 ③ ＪＲ立川駅柴崎町ガード通路の状況について 

３ 健康なまちづくりについて 

 ① よりよい健康なまちづくりについて 

９ 松本あきひろ 

13 １ 子どもの貧困対策について 

 ① 子どもの貧困対策強化のため、担当部課の設置や実

態調査の実施 

 ② 子どもの貧困対策を「救う・予防する・連鎖を断つ」

の観点で取り組む 

 ③ 児童扶養手当及び特別児童扶養手当の増額を始めと

した現金給付の拡充 

２ 介護保険制度について 

 ① 介護人材の確保の現状 

 ② 介護保険準備基金の存在の理由 

 ③ 基金の今後の推移 

 ④ 地域包括支援センター事業で市が独自に機能を盛り

込むことが可能なのか、また、さまざまな地域福祉問

題を解決する機能を持たすことに対する、立川市とし

ての問題点は何があるか 

３ 認知症対策について 

 ① 認知症の予防対策及び治療、福祉的サービスの現状 

 ② 高齢者福祉計画の中で、どのように分析・計画を盛

り込むのか 

４ 競輪事業の推進について 

 ① 現状打開の取り組み 

 ② 売り上げ好転をめざす取り組み 

 ③ グランプリの立川定着化 

 ④ 二期工事の見通し 

 ⑤ 競輪事業推進の決意 

23  太 田 光 久 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 一括質問 
 
パネル 

 

一括質問 
 

 
市民 

フォーラム 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

14 １ 来年度の予算編成について 

 ① 見通しについて 

 ② 基本的な考えについて 

２ 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 

 ① 現在の進捗について 

 ② 今後のスケジュールについて 

11 木 原  宏 

15 １ 自殺対策について 

 ① 基本計画策定の検討状況について 

 ② 若者の自殺対策について 

２ 学校給食について 

 ① 中学校給食共同調理場について 

 ② 給食費無償化について 

６ 大 沢 純 一 

16 １ おいしくて・安全・安心な給食を提供するために！ 

 ① 学校給食共同調理場ＰＦＩ導入の検証について 

 ② ＰＦＩ事業のメリット・デメリットについて 

 ③ モニタリングの必要性について 

２ 工事完了に伴う検査について 

 ① 現状について 

 ② 今後の考え方について 

３ Ｔｏｋｙｏ２０２０「オリンピック・パラリンピック」  

 ～夢をのせて 

 ① 「参加国の事前トレーニングキャンプ」誘致活動の

進捗状況について 

② 「オール立川」として強固な組織体制づくりについ

て 

４ まちづくりについて 

 ① 曙橋交差点の安全確保と歩道立体化計画の見直しに

ついて 

26 中山ひと美 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
一問一答 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

17 １ 選挙事務について 

 ① 投開票に関しての問題点と対策について 

 ② 投票率を上げるための市としてできる施策について 

２ 立川スケートボードパークについて 

 ① 立川スケートボードパークの現状と評価について 

 ② 都の補助金活用による施設の増設について 

３ 都市計画道路 立３・３・３０号線について 

 ① 立３・３・３０号線の現状と課題について 

 ② 住民の声を踏まえた計画の凍結・見直しについて 

１ 中 町  聡 

 

18 １ 高齢者が安心して過ごせる環境について 

 ① 立川市の高齢化の現状などについて 

 ② 特養ホームなどの充実について 

 ③ 元気な高齢者の住宅施策について 

２ 保育園や学童保育所の施策について 

 ① 待機児対策の現状と今後の対策について 

 ② 育休明け入園予約制度の充実について 

３ 市民に寄り添った窓口対応や福祉の対応について 

 ① 生活保護申請について 

 ② 孤独死の対応について 

18 永元須摩子 
 

19 １ 入札制度改革について 

 ① 入札制度改革の到達点と課題について 

 ② 公契約条例の制定について 

 ③ 地元事業者の仕事確保について 

２ 国民健康保険について 

 ① 国保料の負担を軽減する努力について 

 ② 都道府県化による国保料の値上げへの対応について 

 ③ 国保料の引き下げについて 

３ 教育負担の軽減について 

 ① 「教育の無償化」「教育負担の軽減」について 

 ② 学校給食費の無償化について 

 ③ 高校生への給付制奨学金の支給について 

20 上 條 彰 一 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

20 １ 子育て・子育ちを応援する立川市の保育園のあり方に

ついて 

 ① 公立保育園の担うべき役割 

 ② 子育て機能を充実するための拠点となる公立保育園 

２ 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 

 ① くるりんバスの路線変更による影響について 

 ② 豊かなまちづくりをすすめるために 

３ まちづくりを市民協働ですすめるために 

 ① まちづくり条例制定にむけた進捗状況 

 ② まちづくり条例を市民参加ですすめるべき！！ 

17 稲橋ゆみ子 

21 １ 子どもの貧困対策としての学校給食 

 ① 中学校給食について 

 ② 小学校給食について 

 ③ 無償化について 

２ 立川市の無縁墓について 

 ① 今後のあり方 

 ② ひとり暮しの高齢者について 

 ③ 無縁墓を市民墓へ 

３ 職員のあり方について 

 ① 福祉専門職の充実を 

21 大 沢  豊 

 
緑たちかわ 

一問一答 
 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 
パネル 

 

プロジェクター

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

22 １ ～市民自治はまちづくり、まちづくりは市民自治～市

民参加で立３・３・３０沿道地区の街づくりを 

 ① 沿道の地域住民に対して、どうすればメリット・デ

メリットの対比をすることができると考えるか？ 

 ② 沿道の街づくりについての意見を伝える場はどこに

あると考えるか？ 

 ③ まちへの責任感や愛着についてどのように考えてい

るか？ 

２ 夜間中学と就学援助 

 ① 平成２８年１２月に成立した『義務教育の段階にお

ける普通教育に相当する教育の機会の確保等に関する

法律』第１３条により不登校生徒も夜間中学で学び直

しができるようになった。 

   立川市でも夜間中学校在籍者への就学援助を実施す

るべきでは？ 

３ 学校給食のあり方は、子どもたちにとって最善のあり

方に～衛生管理上の安全性に固執せず、単独調理校の維

持を。市民参加で１日も早い中学校完全給食を！ 

 ① 汚染区域・非汚染区域のＨＡＣＣＰ対応と言われる

衛生管理基準を満たすことに固執せずに、子どもたち

にとって最善の学校給食のあり方として、単独調理校

の維持を 

 ② 市長公約になっている中学校給食共同調理場が７年

かかることについて、市民参加で１日も早く、温かく

ておいしい給食を望んでいる子どもたちや保護者であ

る市民への説明はどうするのか？（どう答えていく

か？） 

４ （仮称）街路樹更新計画の大まかな考えとスケジュー

ルは？ 

 ① 具体的なスケジュールを 

 ② 更新計画に手を着けて来なかった主な理由は何か？ 

 ③ 今の街路樹更新について地域住民にはどのように情

報提供を行っていくか？ 

３ 谷山きょう子 

 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 
プロジェクター

 


